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“El V Congreso Nacional de 
Farmacéuticos Comunitarios 
es como un oasis de luz 
y de salud”
Se va a cercando el v congreSo nacional de FarmacéuticoS comunitarioS, que 
Se celebrará en barcelona del 15 al 17 de noviembre. Se eStán Superando laS 
previSioneS de SeFac, que lo organiza de tal Forma que deSde éSta aSociación 
lo ven como “un oaSiS de luz, de Salud y de bieneStar”. SolucioneS para una 
Farmacia neceSaria, eFectiva y Segura eS el lema. Sin duda, el plato Fuerte Será 
la preSentación de loS reSultadoS de una inveStigación Sobre cómo tendría 
que Ser el modelo de retribución Farmacéutica.

Va a ser un éxito rotundo. Es lo que anuncian del V Congreso 
Nacional de Farmacéuticos Comunitarios, organizado por la 
Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (Sefac), según 
Jesús Gómez, presidente de su comité organizador y vicepre-

sidente de Sefac.
“Con la que está cayendo, el congreso es como un oasis de luz, de salud 
y de bienestar. Es como un rayo de esperanza”, señala. Informa de que 
la organización está superando todas las previsiones que tenía en 
todos los aspectos; en comunicaciones, en zona comercial, en talleres, 
en patrocinadores, en publicaciones y en inscripciones. Se ha tenido 
que incrementar la zona de exposición tres veces. También el área de 
talleres y grupos de trabajo. A punto de terminar el mes de septiembre, 
ya había 180 comunicaciones presentadas, batiendo todos los récords.
A juicio de Gómez, lo más importante del Congreso es “el volumen de 
comunicaciones”. Esto denota que desde Sefac se impulsa el que “la 
gente trabaje, se forme y publique”. En este evento, habrá un espejo de 
grandes proyectos y de la labor diaria del farmacéutico comunitario.

Farmacia efectiva y segura
El lema de esta edición es “Soluciones para una farmacia necesaria, 
efectiva y segura”. Según Gómez, se quiere transmitir que “la farmacia 
comunitaria en estos momentos tiene más importancia, si cabe, que la que 
tenía hace dos años, cuando se desarrolló el congreso anterior. Porque es 
el único sitio donde el paciente puede ir sin pedir hora, sin tener que pagar 
por esa consulta, a que le asesoren sobre su salud”. El medicamento es un 
valor muy importante para la salud del paciente, pero también para la 
prevención. “La gente cada vez vive más y nos hemos convertido en un 
interlocutor con el paciente crónico”, comenta.
Precisamente, uno de los temas que se tratarán es que “España está 
preparada para el paciente agudo, pero no para el crónico”. Cuando le 
dan el alta a una persona del hospital, que llega a casa, hay muchos 
cuidados en los que tendría que haber un nivel intermedio como 
centros adaptados para estas personas. “La estrategia de futuro, porque 
el congreso recoge lo último hecho pero también la estrategia de futuro 
a través de nuestros grupos de trabajo y delegaciones, es que el paciente 



crónico sea un estandarte, porque nos lo están pidiendo compañeros 
de otras sociedades médicas. En muchos casos, lo estamos haciendo de 
una forma personal. Desde Sefac, pretendemos protocolizarlo y que el 
farmacéutico, cuando tome una decisión profesional, esté avalado y sepa 
que está haciendo lo mejor posible en todo momento. Hay una serie de 
proyectos en relación con el paciente crónico”, revela.
Un plato fuerte del Congreso será la presentación de los resultados de 
una investigación sobre cómo tendría que ser el modelo de retribu-
ción. Es decir,  en palabras de Gómez, “un nuevo modelo de retribución 
más justo hacia la labor del farmacéutico comunitario”. De retribución, 
“porque en estos momentos ya ni cubre los gastos de la dispensación, tal 
y como está el sistema”. Es un documento que es un abordaje integral 
de toda la labor del farmacéutico, no sólo dirigida al pago. “Lo vamos 
a hacer con el valor científico que nos antepone siempre el paciente y la 
defensa del valor actual de la farmacia comunitaria”, recuerda el vice-
presidente de Sefac.

Pasos adelante
Con todo, el programa científico de esta quinta edición se caracteriza 
por impulsar el debate constructivo, la formación práctica, el incon-
formismo y la innovación. En ese sentido, Gómez considera que “el 
farmacéutico siempre tiene que dar pasos adelante e innovar, indepen-
dientemente de las circunstancias”. Matiza que ahora se habla mucho 
de la gestión, pero que no hay que perder de vista que la farmacia es 
asistencial. “Lo que nos guía es el paciente y la ciencia. Esto nos hace libres 
para decir lo que pensamos. En Sefac está la gente vanguardista, la que 
aporta nuevas ideas”, asevera.
Habrá una mesa redonda con la cartera de servicios como protagonista. 
Será una introducción de diferentes áreas que ya están tratando los 
farmacéuticos comunitarios: cardiovascular, nutrición, dermatología, 
respiración, deshabituación del tabaco,… “El paciente lo que quiere es 
estar bien atendido. Él pondrá valor a lo que las cosas cuestan, valorará 
el servicio que se le da”, reflexiona Gómez, preguntado por el pago de 
prestaciones en esa cartera de servicios. Asimismo, durante los días en 
los que se desarrolla el Congreso, en Barcelona y Santa 
Coloma de Gramanet se instalarán unas carpas con 
unos 50 farmacéuticos voluntarios donde se explicarán 
qué servicios puede encontrar la población cuando 
acude a una farmacia comunitaria.
 “Sabemos que la farmacia comunitaria es imprescindible. 
Lo que tenemos que hacer es adaptarnos a los tiempos 
y presentar propuestas. El político no puede tomar deci-
siones sin consultar al profesional de la salud. Nosotros 
vamos a estar muy encima y tenemos líneas de colabo-
ración con el médico y la enfermería, porque son muy 
importantes para nosotros. El abordaje integral del pa-
ciente no se concebirá nunca de una forma eficiente sin 
estas tres patas del sistema de Salud”, concluye Gómez, 
no sin antes prometer que “vais a quedar impresiona-
dos” con el V Congreso Nacional de Farmacéuticos 
Comunitarios. +
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